

## **Antrag: Reinigung der Grünstreifen vor Mäharbeiten**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  
hiermit stellen wir folgenden Antrag für die nächste Sitzung des zuständigen Ausschusses:

### **Die Grünpflege-Kolonne des Baubetriebshofes reinigt die Grünstreifen vor Schneide- und Mäharbeiten.**

#### **Begründung:**

Im Jahr 2020 hat die Grüne Jugend Hennef zwei dezentrale Säuberungsaktionen "CleanUpHennef" in eigener Organisation im Abstand von einem halben Jahr am 13.06.2020 und am 05.12.2020 durchgeführt. Bei diesen Aktionen ist uns insbesondere aufgefallen, dass zum einen an den viel befahrenen Straßen die Müllmenge an den Straßenrändern erheblich zugenommen hat und zum anderen, dass diese Grünbereiche nach der Reinigung in nur kurzer Zeit wieder im vermüllten Zustand waren.

Außerdem wurde deutlich, dass dieser Müll sehr häufig geschreddert ist und somit viele kleine Fragmente des Mülls (Mesomüll) auf den Rasenflächen verteilt liegen. Dies führt nicht nur dazu, dass die Reinigung dieser Grünstreifen zum Zeitpunkt der Verschmutzung erschwert wird, sondern auch dazu, dass nach und nach mit der weiterführenden Zersetzung des Mülls gar nicht mehr die Möglichkeit zur Säuberung besteht - der Müll wird zu Mikroplastik und somit Bestandteil des Bodens.

Zudem können durch robustere Materialien - wie zum Beispiel Glas, Aluminium, Zinn oder Weißblech auch Schäden an den Arbeitsgeräten entstehen. Dem würde durch eine vorherige Reinigung vorgebeugt werden. Darüber hinaus werden durch das Zerschneiden scharfe Kanten erzeugt, was für kleine (Haus-)Tiere potentielle Gefahren birgt; ebenso wie die Gefahr von inneren Verletzungen durch die versehentliche Nahrungsaufnahme.

Demnach ist das Sammeln des Mülls in seiner natürlichen Form vor den Mäharbeiten nicht nur nachhaltiger, sondern auch deutlich einfacher und wirtschaftlich effizienter für den Baubetriebshof.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Johannes Noppeney  
Ratsmitglied / Mitglied Grüne Jugend

gez. Miriam Deimel  
Sachkundige Bürgerin / Vorsitzende Grüne Jugend

gez. Michael Munk  
Mitglied Grüne Jugend

gez. Lukas Bertzen  
Sachkundiger Bürger / Geschäftsführer Grüne Jugend

Astrid Stahn  
Ratsmitglied, Fraktionsgeschäftsführerin